

Listas de espera

Los principales retrasos se dan en las consultas de oftalmología, hipoacusia y en detecciones del cáncer.

El Ministerio de Salud ha dado a conocer que hay 2,8 millones de pacientes que se encuentran en las listas de espera en el sistema público, de los cuales 2,5 millones corresponden a consultas de especialidades y 349.000 aguardan por intervenciones quirúrgicas.

Si bien éste es un fenómeno de larga data, se vio acrecentado durante la pandemia, cuando los servicios se dedicaron por completo a atender los casos del covid 19 y se postergaron las demás patologías. Y es justamente el incremento en la demora para acceder a un tratamiento lo que también ha impactado en una estadística incluso más desafortunada. En 2022, más de 44 mil personas fallecieron mientras estaban en una lista esperando por atención.

Los principales retrasos se dan en las consultas de oftalmología, hipoacusia y en detecciones del cáncer. Es preocupante si se considera que cuatro de cada cinco adultos tienen más de dos condiciones crónicas que necesitan ser

En 2022, más de 44 mil personas fallecieron mientras estaban en una lista esperando por atención.

atendidas.

El subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, ha señalado que el total de suspensiones quirúrgicas ha ido disminuyendo progresivamente desde el año 2019 hasta ahora, y que, en el primer trimestre del 2024, en relación el mismo periodo con el año anterior, se redujeron en un 14%. El subsecretario de Redes Asistenciales ha informado que este año el Ministerio destinará 48 mil millones de pesos a reducción de listas de espera, que se comenzarán a ejecutar a partir de ahora, con licitaciones que Fonasa ya tiene abiertas, orientadas a disminuir la espera por cirugías traumatológicas, cirugías digestivas, consultas nuevas de especialidad y retrasos GES.